

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.
—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14 tomamos las siguientes noticias:

Dice *El Imparcial*:

«La Gaceta de hoy publica la siguiente nota que nos ha causado una dolorosa sensación por cuanto nos anuncia que el terrible azote del cólera se ha declarado en la capital de la isla de Cuba, viniendo á aumentar el número de los males que afligen á la rica Antilla de un año á esta parte.

Según el periódico oficial, el gobernador superior civil de aquella isla, en telegramas del 9 y 11 del corriente dá parte de que desde el día 2 se había declarado la terrible enfermedad en la Habana, y ocurrido en los ocho primeros días de 10 á 24 casos, yendo en aumento hasta el día 10 en que hubo 60, sin que en ningún otro punto de la isla se manifestara el terrible huésped.

Año de prueba ha sido este para la desventura de Cuba. Los esfuerzos verdaderamente heroicos de sus habitantes para conjurar la crisis económica que tan sensiblemente ha sufrido en la marcha de los negocios, los rasgos de abnegación y de patriotismo llevados á cabo por los propietarios, comerciantes y almacenistas, guiados por el deseo de hacer menos sensible el trastorno que lleva siempre á un pueblo activo é industrial la falta de numerario, se han estrellado antes los terribles efectos de otros males que solo á la Providencia es dado remediar. A los estragos de la fiebre amarilla vimos suceder la epidemia de las viruelas que ocasionó considerable número de víctimas, y apenas acaba esta de desaparecer, nos anuncia el telégrafo la presencia del terrible viajero del Ganges, que en aquellas latitudes hace siempre sentir mas sus mortíferos efectos.

Para tranquilizar los ánimos, el gobierno ha dispuesto que se participe con frecuencia el estado de la salud en aquella isla, y que se le dé la debida publicidad. ¡Quiera el cielo que los habitantes de Cuba se vean pronto libres de tantos males!

—La cantidad en que se presupuestan los gastos del Estado en el corriente mes, según la distribución de fondos publicada en el periódico oficial, asciende á 195.458.463 rs. 64 céntimos.

La destinada á obras públicas se fija en reales 13.575.200.

—La cosecha de vino en esta provincia ha sido este año mejor que las anteriores; se asegura que el azufre ha dado en las viñas mejor resultado que el nuevo sistema de enterrar las cepas, sobre ser este último mucho mas costoso por el trabajo que exige.

—Se ha modificado la partida 711 del arancel

de aduanas, para dar cabida en ella á unos tejidos no tarifados en otras y que guardan mas analogía con los de aquella; queda redactada la citada partida en la siguiente forma: «dichos tejidos teñidos, estampados ó alfombrados, aun cuando tengan mezcla de seda, y los pañados de esta última clase, siempre que su valor no pase de 40 escudos por kilogramo.»

—En el juicio de residencia tomado al mariscal de campo D. José Laureano Sanz por el tiempo que desempeñó el gobierno superior civil de las islas Filipinas, ha fallado el Tribunal Supremo de acuerdo con la audiencia de aquel territorio que dicho señor así como los señores Osorio, Soler y Barrantes han cumplido bien y fielmente con las obligaciones que les imponía dicho cargo, declarándose de oficio las costas del juicio.

—En la negociación de billetes hipotecarios figura como primer suscriptor de la clase de particulares el banquero D. José Campo, que se ha suscrito por 12 millones. A este sigue Manzanedo, por 8; Fernandez Casariego, por 8; Bolívar, por 5; Romero, por 5, y el marqués de Vallejo, por 3.

—Se ha eximido á D. Daniel Macpherson del pago de derechos que en concepto de pena le correspondían por media pipa de vino de Burdeos, que debía venir desde Londres en el vapor *Cádiz* al puerto del mismo nombre, según el registro consular, y que por una equivocación no se embarcó, pero posteriormente fué conducida por el vapor *Galicia*. Al mismo tiempo se ha mandado, como regla general, que en lo sucesivo no se admitan rectificaciones en la documentación de la clase de la mencionada, por no ser de las á que se refiere el art. 79 de las ordenanzas de la renta de aduanas.

—Se ha concedido franquicia telegráfica á los directores de Sanidad marítima de los puertos y lazaretos, para casos de reconocida urgencia.

—Se ha dispuesto por la Dirección general de Correos que no se conceda la franquicia de la correspondencia á los jefes de la Guardia rural.

—Parece que en algunos centros directivos se está trabajando en la formación de los presupuestos para el próximo año económico.

CORREO DE PROVINCIAS.

ESTREMADURA.—El 19 del actual es el señalado en Cáceres para inaugurar con toda solemnidad y colocar la primera piedra del magnífico y esbelto edificio que se va á construir en aquella localidad con destino á casas consistoriales. El acto lo presidirá en nombre de S. M. la reina, el señor gobernador civil de la provincia, bendi-

ciendo los materiales el señor obispo de la diócesis. Una comisión compuesta de individuos del ayuntamiento y del arquitecto de la provincia, director de las obras, está dando disposiciones para que esta solemne ceremonia se verifique con to la cuanta ostentación requiere.

ANDALUCÍA.—Según dicen de Jerez continúan llegando á aquella ciudad las remesas de trigo adquirido por el ayuntamiento; otras contratadas se esperan sin demora.

—La escampavía *Fama*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la madrugada del 6 del actual en aquella bahía una barquilla con 11 bultos de tabaco.

La nombrada *Serpiente*, de dicho apostadero, capturó en la madrugada del 4 del indicado mes en aguas del castillo de Santa Bárbara otra barquilla con 6 bultos del mismo género.

La *Centella*, del indicado apostadero, lo hizo en la madrugada del 8 del corriente en tierra de Tunoncillo de una barquilla con 14 bultos de igual clase.

La *Reñidora*, del citado apostadero, apresó en la noche del 5 del presente en los arrecifes del O. de Arenilla otra barquilla con 15 bultos de lo mismo.

Y la denominada *Cierva*, del referido apostadero, aprehendió en la noche del 6 del actual en aguas de la bahía de Algeciras un bote con seis bultos de tabaco.

Así se hace saber por el ministerio de Marina. ARAGON.—El ayuntamiento de Zaragoza ha resuelto establecer algunas tabonas por su cuenta con objeto de espender el pan al alcance de las fortunas mas modestas.

Valladolid, Sevilla, Valencia y otras capitales han tenido que apelar al mismo recurso.

CATALUÑA.—En varios pueblos de Segriá y del alto Aragón limítrofes á la provincia de Lérida es tal la escasez de aguas, que se dá como probable la imposibilidad de recojer cosecha alguna del grano enterrado en el país.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—La agitación producida en Italia por los últimos acontecimientos aumenta por momentos. A pesar de que el gobierno francés detiene en la frontera todos los periódicos liberales, porque vienen llenos de violentas agnesiones contra el imperio, sabemos por correspondencias particulares, el estado de irritación de todos los ánimos, y las manifestaciones cada día mas imponentes que tienen lugar en las principales poblaciones. En Turin no se pasa un día sin que se efectúe alguna:

la compañía dramática francesa que trabajaba bajo la dirección de M. Maynadier, ha tenido que huir: lo mismo ha sucedido en Bolonia, asegurándose tambien que algunos cafés franceses han sido objeto de algunas agresiones.

—Pío IX ha dirigido al obispo de Orleans una carta felicitándole por la firmeza con que ha defendido el poder temporal en la grave crisis por que acaba de atravesar.

—El gobierno pontificio, accediendo al fin á las escitaciones del jefe de las tropas francesas, ha consentido después de la rendición de los garibaldinos, en no perseguir á las personas comprometidas en los plebiscitos votados en diversas poblaciones.

—No es un misterio para nadie que Garibaldi mareaba sobre Roma con la seguridad de que sería apoyado por las tropas italianas: así se explica que sus primeras palabras en el campo de batalla de Mentana al saber la llegada de los franceses, fueron estas: «¡Me han hecho traición!»

—El día 8 del corriente se celebraron en la capilla Sixtina por orden del Papa, unas honras fúnebres por los soldados que han muerto en defensa de la Santa Sede. El cardenal Panebianco ofició en presencia de Su Santidad, el cual estaba rodeado de los cardenales, patriarcas, arzobispos, obispos y todas las personas que tienen asiento en la capilla papal.

Entre las personas que ocupaban las tribunas destinadas al cuerpo diplomático se hacían notar los generales Faily, Kanzler, Polhes, Doumont y todos los oficiales de la expedición francesa.

—Ha llegado á Florencia el príncipe Amadio, teniendo una larga conferencia con su hermano el príncipe Humberto. Ambos príncipes se dirigirán á Florencia á donde los ha llamado el rey Víctor Manuel, su padre.

—El periódico italiano el *Movimento*, dice que se va á hacer una información especial para averiguar las circunstancias de la evasión de Garibaldi de Caprera. Los oficiales de marina que estaban encargados de vigilarle, han sido llamados á Varignano. La causa que se formará á Garibaldi seguirá á esta información.

—Dice *El Imparcial*:

«Parece ya cosa resuelta la evacuación de Roma por las tropas francesas. Según nuestras noticias, la brigada Polhes abandonará la Ciudad Eterna el 18 ó el 19, para embarcarse inmediatamente en Civita-Vecchia; y si las cosas no toman un nuevo sesgo, el cuerpo expedicionario se encontrará en Francia en los primeros quince días de diciembre. No debe olvidarse lo que dice nuestro correspondiente: la expedición ha costado ya 43 millo-

mente si por acaso llegaba á oír la mas mínima palabra en lengua de España. Su elevado y robusto cuerpo se enjerezaba, su enorme bigote blanco erizábase, sus espresivos y guerreros ojos ceatalleaban, y su voz sonora y dominante con altivez respondía y con ferocidad castigaba al triste que había cometido la ofensa. Fuera de eso, magnánimo como el Cid y bondadoso como una tierna niña, vivía generalmente en excelente armonía con todos, y todos le querían, respetaban, temían y acataban.

Martinho Machado era, como ya sabemos, el dueño de la tienda. Jefe, presidente y director de la tertulia; y un grande orador.

Era el político profundo de B**.

Hablando seriamente y fuera de broma, hemos de confesar que no le faltaba facilidad y afluencia cuando charlaba, y aunque las mas veces tomaba gato por liebre, á fuerza de chillar cubría la voz de los demás, saliéndose casi siempre con la suya en discusiones porque le dejaban hablar casi siempre sin irlle en contra. Era liberal á mas no poder, lo que significa, liberalísimo para sí mismo, despótico y tiránico para con los demás. La mas mínima resistencia á sus magistrales dictámenes era verdadero veneno de su paciencia. Tachaba desde luego de estúpido, ignorante y retrógrado á quien no pensase como él; y así se había formado una gran reputación de oráculo en B**.

El no pertenecía en cosa ninguna al ayunta-

la ciencia, el estudio mi delirio, el profundizar los arcanos filosóficos mi idolatría. Las matemáticas, la literatura, la lógica, la retórica, la física, la medicina, la jurisprudencia, la teología, la... la... *hipocondria*.—(Esta última palabra como una bomba que estalla),—y sobre todo, y antes de todo y encima de todo la política y la geografía!— ¡Política! ¡qué que no se llega con la política! ¡Oh, si yo tuviese ambición! cómo resonara estruendosa mi voz en las asambleas nacionales, en las córtes de San Benito! Reformas, cata... cataclismos!! y... y... refundiciones, quiero decir refundaciones; pero especialmente reivindicaciones. Sí, señores... Allí está el punto, la parte sensible y... tal. Reivindicaciones!! Sí, señores. Y ustedes me preguntarán tal vez qué son reivindicaciones! Ah, señores!—(Tomando un aspecto de malicia profunda disfrazada por una afectación de candorosa y virginal inocencia).—Eso es lo que yo ni puedo, ni quiero, ni me conviene, ni me corresponde y... tal, explicar en este instante. Sepan solo que las reivindicaciones son á veces la salvación, el ancla de los pueblos constitucionales, y por pueblos no entiendo aldeas ni poblaciones, entiendo naciones, razas enteras; otras veces son la perdición, la muerte de esos pueblos y... tal, quiero decir de esas aldeas... ¡nada!! de esas razas y de esas nacionalidades que... que... son el apoyo ó sea el sosten de los... cataclismos del orbe conocido.

Tremendo porrazo en el mostrador, bostezos y

muestras de cansancio entre el benévolo senador, el tio Simóeo completamente dormido, Peixoto escuchando con atención y respeto estimulado vagamente por un longínquo y aun indefinido deseo de pedir prestados dos tostones á Machado, acaba la oración.

—Esta es—(continuó el oráculo)—la base fundamental y, haciendo uso de una frase arquitectónica, el machon de mis convicciones políticas, de mi filantropía, de mi deseo de que todos los hombres, mis semejantes, mis hermanos, unidos conmigo por los vínculos placenteros de la igualdad ante Dios y ante la ley, de que todos los hombres, repito, sean felices y compartan en sagrada y veneranda fraternidad los bienes morales y materiales así como los cataclismos de esta incierta y de muchos vaivenes combatida existencia humana.

En este punto irguió Peixoto las orejas, y mirando á Machado con su torcido mirar, escuchó con mas atención y acatamiento que nunca aprobando con un movimiento de cabeza cada rotundo y ciceroniano período del oráculo.

—Sí, señores, yo quiero la felicidad de los demás. Yo quiero sacrificarme para los demás, yo quiero derramar en los demás, así como los grandes varones que profesaron mis principios inmortales, los tesoros inagotables de mi caridad y amor desinteresado hácia el prójimo, de mi mansedumbre angelical, de mi simpatía, de mi celeste compasión. A mi lado no ha de haber quien sufra,

nes de francos, y no está ciertamente el imperio en ocasion de soportar gastos inútiles, cuando vé considerablemente mermada la riqueza pública.

—La *Gaceta de Italia* anuncia que Garibaldi ha sido trasladado entre una fuerte escolta á la isla Polucaria, en el golfo de Spezzia, y que se le seguía con actividad la causa que se le ha formado. Mientras ha estado en Varignano se le ha sujetado á la mas completa incomunicacion, negándose la entrada á los diputados Fabrizzi y Micelli, y aun á sus mismos hijos Ricciotti y Menotti.

FRANCIA.—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

«Paris 12.

Las notas que verán Vdes. en el *Mouiteur* de hoy tienen su historia. La cuestion romana va á plantearse dentro del Parlamento italiano (donde segun me aseguran, es probable se declare nuevamente que Italia tiene derecho á Roma como capital), y Victor Manuel ha pedido al emperador Napoleon que publique la declaracion primera para no quedar tan mal parado como si dejara en duda la espontaneidad con que Italia ha retirado sus tropas de los Estados pontificios.

El cambio ministerial es ya un hecho aunque todavia no oficial. El ministerio necesitaba un orador dentro de las Cámaras y Pinard, consejero de Estado y hombre de facil palabra y de gran práctica en los debates parlamentarios, sustituirá á La Valette.

Rouher deja la cartera de Hacienda que ocupará el Sr. Magne individuo del Consejo privado, pasará á ocuparla, entrando La Valette en el Consejo privado. Al *Mouiteur* de mañana publicará estos nombramientos.

Este cambio de Hacienda significa que está muy próximo el empréstito de los 150.000.000 de francos.

Siguen siendo escasas las noticias que se reciben de Italia, donde á pesar de todas las seguridades que dan algunos diarios italianos y franceses, reina una agitación grande y grandes temores de motines.

—La *Agencia Fabra* trasmite las siguientes noticias:

Paris 12 noviembre.—Asegúrase que el general Lamarmora, terminada satisfactoriamente su mision en París, regresará á Florencia con objeto de tomar una parte activa en los negocios. Este personaje, sin ser una notabilidad política, ni un orador eminente, ni un general de prestigio desde el descalabro de Custoza, es uno de los hombres de Italia mas prácticos en los negocios de Estado y de mas utilidad en las presentes circunstancias. Por de pronto, gracias á su constancia, á su habilidad y á su espíritu temporizador, ha conseguido del gobierno francés el ofrecimiento de que las tropas francesas abandonarán á Roma y los demás puntos que han ocupado, quedando solamente un destacamento en Civita-Vecchia.

—Empieza á inquietar profundamente los ánimos en las regiones diplomáticas la conducta cada día mas misteriosa de Rusia en la cuestion de Oriente. Un periódico de Viena dice, que Inglaterra ha acogido favorablemente las esplicaciones del gabinete de San Petersburgo, relativas á la

política que viene siguiendo con Turquía. Dudamos mucho de la autenticidad de esta noticia, pues el antaño en Oriente de ambas potencias, es un hecho evidente. Ha corrido el rumor de que el embajador ruso en Constantinopla ha presentado al divan un proyecto de reforma del Hatt-Humayun de 1856. La diplomacia moscovita es demasiado astuta para atribuirle este paso.

—Háblase de los próximos debates del cuerpo legislativo. Los señores Favre, Marie, Plichon y Bernard, piensan segun parece dirigir interpelaciones al gobierno sobre la cuestion romana. Añádese que Mr. Carlos Dupin provocará el mismo asunto en el Senado.

—La Bolsa se ha sostenido firme esta tarde. Los valores italianos han subido 30 céntimos. Se hablaba mucho en los corrillos del empréstito de que se viene hablando estos dias. Segun *La Presse*, la emision se fijará al tipo d 68 2/5.

VENEZUELA.—Noticias fidedignas que se han recibido de Venezuela, dicen que no es cierto haya estallado una revolucion formidable en aquella república y que solo en el estado de Bolivar ha habido un movimiento revolucionario, acudillado por el general Mendoza á quien acompañaban algunos otros jefes. Este movimiento habrá sido sofocado. El resto de la república se encontraba en paz á la salida del vapor el 9 de octubre último y los estados de la federacion daban al gobierno nacional prueba de su adhesion decidida. No era cierto que en los primeros dias de octubre último se hubiesen librado cuatro combates, ni tampoco que las fuerzas del gobierno hubieran sido derrotadas. El 8 del mes pasado, en el sitio de La Esperanza, situado á algunas leguas de Caracas, hubo un combate entre los facciosos y parte de las fuerzas del gobierno, en el cual triunfaron estas, muriendo en el combate dos de los jefes insurrectos.

Es inexacto que se hayan pasado fuerzas del gobierno á los sublevados, por el contrario, uno de los facciosos, el general Gonzalez, se rindió al gobierno nacional con sus fuerzas, las que fueron retiradas á sus casas despues de desarmarlos. La policia de Caracas habia sorprendido varios conductores de efectos de guerra para los sublevados.

Tampoco es cierto que las cárceles de Caracas estén llenas de presos políticos, que Caracas esperimente violencias y que la prensa de oposicion esté reducida al silencio.

La milicia nacional del distrito de Caracas habia ofrecido al gobierno su cooperacion para combatir á los insurrectos.

Tampoco es cierto como se ha dicho, que el director de la sublevacion sea D. Pedro José Rojas, por la sencilla razon de que este caballero se encuentra actualmente en Madrid y no en Venezuela.

INGLATERRA.—Inglaterra acumula provisiones de todas clases en el puerto de Suez. El gobierno británico ha obtenido del egipcio permiso para establecer un servicio continuo de vapores entre dicho puerto y el de Massonah. Tan considerables preparativos indican la importancia que Inglaterra dá al éxito de la campaña en Abisinia. Esta costa africana está muy próxima á la Isla de

Perim, el Gibraltar del Mar Rojo, y es natural que el gobierno inglés tenga sus miras sobre el territorio abisinio.

SUIZA.—Se han celebrado en Ginebra las elecciones para el Consejo de Estado, obteniendo una gran mayoría la candidatura independiente representada por Chenevieré.

MÉJICO.—El partido de oposicion en Méjico agita la cuestion de sostener la acusacion de Juárez.

PRUSIA.—El resultado definitivo de las elecciones en Prusia es el siguiente. La Cámara se compondrá definitivamente de 141 conservadores, 41 conservadores libres, 31 antiguos liberales, 91 liberales nacionales, 38 diputados pertenecientes al partido progresista y 16 polacos; hay además 18 miembros designados solo como liberales y 26 como pertenecientes al centro izquierdo. La posicion del gobierno es mejor que en el Parlamento anterior.

—Segun dice un despacho telegráfico de Berlin, muchos gobiernos aceptarán en principio la conferencia propuesta por la Francia; pero invocarán el párrafo 4 de la declaracion de Aix-la-Chapelle del 15 de noviembre de 1818, y pedirán en su consecuencia que el gobierno pontificio esté representado en la conferencia.

—El periódico prusiano la *Correspondencia de Alemania del Norte*, dice que el cesar la ocupacion francesa en Roma, es condicion previa y esencial para la reunion de una conferencia europea. Añade que el gobierno prusiano no ha recibido todavia invitacion alguna para esta conferencia.

—Los últimos despachos de Wurtemberg anuncian que en la Cámara de los diputados el ministro Vambeikler, contestando á una interpelacion, declaró que no se ha entablado ninguna negociacion entre los Estados Sur-alemanes y Prusia, relativas á la entrada de aquellos en la Confederacion del Norte.

—Los periódicos de Berlin continúan negando toda gestion de Italia respecto á Prusia para una mediacion. La *Gaceta de Alemania del Norte* dice que Prusia no ha tenido hasta ahora ningun motivo para tomar una actitud en los asuntos italianos.

ESTADOS-UNIDOS.—El periódico anglo-americano *La Tribuna* cree que la representacion nacional de los Estados-Unidos no adoptará el proyecto de ley concediendo sufragio á los negros en todos los Estados de la Union, y que las Cámaras votarán una enmienda constitucional con este objeto.

—Las últimas noticias de Nueva-York anuncian que las elecciones continúan con la mayor tranquilidad en Georgia. La mayor parte de los blancos se abstienen de emitir sus votos. Créese que el partido radical tendrá una mayoría inmensa.

—Cuenta un periódico de Nueva-York que ha sido preso un francés que pretendia llamarse José Bonaparte, y ser hijo del hermano de Napoleon I, del mismo nombre.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 13 (por la tarde.)—Ha visto la luz una

circular, fechada en 9, del presidente del Consejo de ministros italiano, general Menabrea.

Dicha circular pide que las tropas francesas evacuen á Roma, segun la promesa que hizo el gobierno francés, quedando ya vencidos los gari-baldinos.

Declara que es imposible una solucion mientras los franceses ocupen á Roma. La avenencia de Italia con el Papa es el único arreglo posible.

(De la Agencia Galand.)

Paris 14.—Se han publicado los decretos nombrando á M. Magne ministro de Hacienda, á monsieur Pinard ministro del Interior y á M. de La Valette miembro del Consejo privado.

Otro decreto suprime hasta nueva orden los cargos establecidos por la ley de junio de 1861 sobre los grános y harinas importados por buques extranjeros.

Las Cámaras de Bucharest serán disueltas.

(De la Agencia Havas.)

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE NOVIEMBRE.

En diferentes ocasiones hemos procurado llamar la atencion de los que administran los intereses de los pueblos, esto es, de las corporaciones municipales, sobre la conveniencia de mejorar las comunicaciones, como medio directo y eficaz de desarrollar el movimiento y con él la riqueza pública, que de otro modo se estanca y languidece hasta reducirse á la mas completa nulidad.

Estas frecuentes escitaciones las hemos repetido en estos últimos tiempos, poniendo á la vista de todos, no ya la conveniencia, sino la necesidad de atender á esas importantes mejoras, adoptándolas como recurso y medio poderoso de neutralizar en mucha parte los efectos de la general carestía de las subsistencias.

No sabemos hasta qué punto habremos logrado llevar el convencimiento al ánimo de las personas á las cuales mas especialmente nos hemos dirigido, pero sea de esto lo que se quiera, y atendiendo solo á lo que nuestra mision nos indica como necesario, debemos insistir constantemente en el propósito formado de aconsejar la senda que debe seguirse, si se desea obtener un resultado positivo en la gestion de los negocios públicos. Los que ocupan posiciones oficiales, para cuya obtencion acaso no habrán omitido medio ni recurso de ningun género, deben hacerse cargo de que tales posiciones exigen de su parte algun

Los grandes y pequeños, los ricos y pobres quiero yo que sean dichosos: porque yo soy un compuesto de liberalismo é ilustrada piedad, y tengo sobre todo una fé profundísima en los cataclismos y reivindicaciones de la democracia, de la libertad y de la igualdad. Pobres!... ¿qué son pobres? Señores ¿qué son pobres? *augusta pauperies* como decimos en latín, ¿no es verdad, mi buen señor Peixoto?

—Es verdad, es verdad; *augusta pauperies*... justo y tal y cual. ¿Qué hombre es usted, señor Machado? —exclamó Peixoto entusiasmado.

—Pobres quiero yo... sí! Vengan á mí los pobres, los afligidos, los desvalidos, los cuitados. Feliz yo cuando los veo, venturoso yo cuando socorro y auxilio, dichoso mil veces yo cuando acuden á mí. Mi matrimonio no es el matrimonio de San Pedro, pero sin embargo, gracias á Dios todavia puedo hacer algun bien y con especialidad nfu ndr é inspirar á todos los que me escuchan y comprenden los ciertos y determinados cataclismos que forman y componen la base fundamental, y haciendo uso de una frase arquitectónica, el sólido é imperecedero machon de mis opiniones y sistemas.

Por lo visto Machado tenía mucha afición á la palabra *cataclismo* y otras del mismo jaez que le parecían altisonantes, grandísimas y sobre todo llenas de ilustracion; en cuanto á su significacion verdadera, eso era lo de menos; friolera que no

á la hora acostumbrada en el Emporio Mercantil de Machado, el tío Simón, Peixoto el maestro de Instruccion primaria y algunos otros caracteres menos marcados y de lengua casi siempre callada que hacian el papel de senador, ó espectadores, ú oyentes, ó público ó como quisieran llamarse.

Machado estaba sentado en el mostrador con un mapa antiguo de Europa al lado; (este utensilio no le dejaba nunca y era fama que dormian juntos); blandía con énfasis la vara de medir y pronunciaba para edificacion y regocijo de los presentes una ponderosa alocucion; una divagacion ránda y facunda en sublimadas regiones.

—Sí, señores!!—(peroraba Machado)—y esto no lo digo por alabarme: he nacido, para mi desgracia tal vez, con una imaginacion fogosa y calenturienta. Yo he nacido para mandar, para dirigir, para vencer. Si yo hubiese cursado en Universidades no habia cosa que no supiese; no habia ramo ninguno del saber humano en que yo no fuese maestro. Nuestro amigo Vasco Oliveira ha estado en Coimbra... pero ¿qué ha traído de allí? retazos confusos, hijos de la poca ó ninguna aplicacion, y de fuerzas intelectuales de orden inferior. Ah! Señores, por amor de Dios...—(Es indescriptible el aire de desden profundo y de aristocrático desvío con que Machado hizo esta escitacion).—Han de saber ustedes, señores, como ya creo que he tenido la honra de decirselo.—(todas las noches desde hace años), que es mi pasion

miento de la villa y distrito. No ocupaba la mas minima categoria municipal. No faltaban malas lenguas que dijese que habia pretendido cargos muchas veces, pero que habia sido rechazado ignominiosamente cada vez, á pesar de ser el oráculo de B**. El por su lado afirmaba, y tal vez tuviese sus razones para ello, que le suplicaban sin cesar se dignase aceptar algun puesto oficial. Pero, como él decia, su independencia, su dignidad de ciudadano libre, libérrimo, eran antes de todo; así es que rehusaría y rehusaba majestuosamente las humildes, y benévolas (añadía con graciosa condescendencia) ofertas de la cámara y electores, cesechaba coriolanamente toda súplica de esa naturaleza. Así quedaba mas desahogado; mas desembarazado. Podia esponer sin impedimento ni torbos sus grandiosos pensamientos acerca de la prosperidad moral y material de B** y del mundo. Podia, nuevo Ciceron, fulminar sus acerbas reconvenciones, su invectiva formidable contra los actos de la autoridad; ó cuando le daba por allí, acoger las providencias municipales con una sonrisa sublime de satírica compasion que ciertamente habia de ser un mortal castigo para los pobres alcaldes. Y Martinho Machado usaba y abusaba de estos privilegios, y su chillónísimo tiple trabajaba sin cesar, y ponía y disponía, y no habia soberano en Europa cuyo trono no vacilase cuando le ocurría al oráculo estupendo hacerlo vacilar.

El lunes siguiente á la fiesta hallábanse reunidos

sacrificio, si es que han de mostrarse dignos de la confianza del país, al elegirlos para que administren, dirijan y gobiernen á los pueblos.

Por eso es que como á tales delegados apelamos á ellos en estas circunstancias, exigiendo la actividad y el celo y la abnegación con que, á nuestro parecer, han de demostrar su aptitud para los cargos que les han sido confiados, secundando las disposiciones emanadas de la Superioridad, en vez de servir de obstáculo, como algunas veces sucede, á las miras y propósitos de aquella.

Contrayéndonos al ramo de comunicaciones, nos consta que existen pendientes no pocos proyectos en varias localidades relativos á la construcción y reparación de caminos vecinales; proyectos que pudieran realizarse muy pronto, si de parte de las administraciones locales se desplegara un poco más de actividad y celo, y se prescindiera de ciertos hábitos de inercia demasiado generalizados por desgracia, y de los cuales bien pocos aciertan á desprenderse por completo.

A que se hagan desaparecer esos obstáculos y á que se activen todo lo posible esos perentorios asuntos es á lo que aspiramos, y en tal sentido dirigimos esta nueva escitación á todas las personas que por su posición pueden influir en que los pueblos alcancen los beneficios consiguientes al perfeccionamiento de las vías de comunicación, sin cuyo auxilio en vano se esperará que mejoren las condiciones de la pública riqueza.

En el Boletín Oficial de ayer se ha publicado la siguiente invitación para las rogativas públicas, implorando á Dios la protección en favor de Su SANTIDAD,

«A las diez y media de la mañana del 17 del corriente tendrá lugar una solemne rogativa, con procesion pública, según invitación del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, ordenada por S. M. la Reina (q. D. g.), en la Santa Iglesia Catedral para pedir al Altísimo la protección del Padre universal de los fieles, paz y consuelo para la Iglesia y tranquilidad espiritual para los pueblos. A este piadoso y religioso acto concurrirán las Autoridades y Corporaciones para realzar la solemnidad del mismo; siendo de esperar la asistencia de los habitantes de esta morigerada población.

Santander 15 de noviembre de 1867.—El Gobernador, Benavides.»

El Director del Tesoro ha dirigido al señor Gobernador de esta provincia el siguiente telegrama:

«Madrid 15.—En Real orden fecha de ayer que inserta la Gaceta de hoy se declara que quedan adjudicados á cada suscriptor los billetes hipotecarios por que se hayan suscrito. A tenor de lo determinado en el art. 7.º del Real decreto de 21 de Octubre, los que deseen anticipar los plazos pueden verificarlo desde luego quedando V. S. facultado para disponer el ingreso de las cantidades que por aquel concepto se entreguen con sujeción á lo prevenido en mi circular de 2 del corriente.—La Gaceta ha empezado á publicar hoy las relaciones nominales de los suscritores y á su tiempo hallará V. S. inscrita la respectiva á esa provincia conforme á las notas que V. tiene remitidas.»

En su consecuencia los suscritores que deseen anticipar los plazos vencidos en Diciembre, Enero y Febrero próximos pueden verificarlo desde luego en la Tesorería de esta provincia optando á la bonificación que les concede el art. 7.º del Real decreto de 21 de Octubre próximo pasado.

Se ha recibido en esta capital el siguiente telegrama:
«Vigo 15.—Hoy ha llegado el vapor-correo Infanta Isabel.—Harinas buena porción

de 15 1/2-14 pesos; azúcares, calma—operaciones Londres 16»

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

FRATERNIDAD.

(Conclusion.)

Desde el monge que se entretuvo en hacernos la diabólica amalgama de carbon, salitre y azufre, hasta D. Celestino Alvarez y Llanos, presunto autor de la pulverizadora aérea, todos los inventores de instrumentos de muerte han aspirado al título de filántropos.

«Muerto el perro,—dicen—se acabó la rabia.»
O lo que es lo mismo:
«Esterminado el género humano, se acabó la guerra y necesariamente ha de venir la paz.»

Tal es el incontrovertible principio en que fundan sus derechos á cobijarse bajo el manto de la filantropía.

Pero desde que el rey Guillermo I regaló al inventor del fusil de Sudowa un pergamino de nobleza, aspiran también al honor de colgarse del pecho la cruz de algún águila roja y de añadir una corona condal á la marca de sus camisas.

Este nuevo aliciente ha multiplicado el número de inventores de instrumentos homicidas de una manera prodigiosa.

Antes se presentaban uno á uno, ó, cuando más, por medias docenas.

Hoy aparecen en batallón cerrado.
Una recompensa más, y el mundo se convierte en gigantesca armería.

¿Saben Vds. cuántos nuevos sistemas de fusiles hemos tenido en la finada esposición?

¡Cuarenta y nueve!
Entre ellos, el fusil-tabaquera, el fusil-eléctrico y el fusil-flauta de Pan.

Este último ha venido al mundo en mala época, y no le arriendo la ganancia si cae en manos de algún breton que no tenga noticia del caramillo del dios de la Arcadia.

Como si los Chassepot, los Snider, los Peabody, los Enfield, los Winchister, los Albini, los Della Roca, los Glisenti, los Lindner, los Wersonn los Roper, los Devisme, los Cochran, los Spencer y demás ilustre caterva de artifices de la muerte no fueran bastantes á probarnos que la base del amor al prójimo es un pié... de paliza; como si las flautas de á sesenta agujeros por minuto no pregonaran en todos los tonos nuestra afición al solfeo, la armonía en que viven los mortales y el fraternal cariño que los une, D. Celestino Alvarez y Llanos, español de origen y filántropo de afición, nos amenaza desde las columnas de La Correspondencia con un mecanismo capaz de reducir á polvos de salvadera, en un decir Jesus, cuantos ejércitos puedan poner en campaña las cinco partes del mundo.

¡Atrás, inventorzuelos de juguetes que solo sirven para esparcir al aire inofensivos confites!

¡Paso á D. Celestino, y oído á la caja!

«El país que adopte mi invento—dice el señor Alvarez y Llanos,—no solo podrá dedicar mas hombres á las tareas de la industria, de la agricultura y del comercio, sino que por efecto de esta máquina singular preponderará sobre todas las demás y será árbitra de los destinos del mundo.»

No hagan Vds. caso de la concordancia vizecaína, y lífense en el espíritu del parralillo.

En primera línea, la filantropía asoma, como siempre, la punta de la oreja.

Detrás de esa manoseada señora, aparece el guijarro que suministró la materia para la fabricación del primer argumento contundente, diciéndonos á voz en grito:

—«Yo fui la piedra angular del derecho y todavía continuo siéndolo.»

O lo que es igual:

«La nación que me adopte á mí, non-plus-ultra de las máquinas destructoras, escupirá impunemente por el colmillo, siempre que se le antoje, pondrá á los demás países las peras á cuarto, y podrá decir á boca llena parodiando la frase del rey Soliel:—«La justicia soy yo!»

Permitame V., don Celestino de mis entretelas, que le haga un racimo de preguntas:

¿Se llama V. efectivamente don Celestino?

¿Le pusieron á V. ese célico nombre en el del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo?

¿Oye V. misa los domingos y fiestas de guardar?

¿Ayuna V. los viernes de cuaresma?

¿Se confiesa V. siquiera una vez al año?

¿Lee V. la Biblia?

En una palabra, ¿pertenece V. á la religion de Aquel que dijo desde la cumbre del Gólgota:—«amaos los unos á los otros?»

Apuesto á que pronuncia V. un sí mas grande que el arco de la Estrella.

¡Y sin embargo, se entretiene V. en construir una pulverizadora de hombres, junto á la cual serán tortas y pan pintado todos los símbolos de fraternidad que se cargan por la culata!

¡Pobre humanidad!

Llevas 1866 años (y algunos meses) de predicación evangélica, y todavía resumes el Decálogo de este modo:

Estos diez mandamientos se encierran en dos:—«amar á San Garrote sobre todas las cosas y á tu prójimo contra una esquina.»

FEDERICO DE LA VEGA.

París, noviembre de 1867.

GACETILLAS.

Lapsus lingue.—Si ustedes hablan de equivocaciones recuerden esta que no es menuda.

Llegada la hora de acostarse dijo un arriero á su mujer:

—Colasa; cuelga el burro, echa un pienso á la escopeta, acuesta la luz y matémonos.

Y advirtiéndole las barbaridades que habia dicho, añadió con desconsuelo:

—Las trabucas se me palabran!!

Eucaliptus de la Australia.—Los árboles de la Australia, y en particular los de la provincia Victoria, adquieren proporciones verdaderamente maravillosas.

Un eucaliptus colossia medido por M. Pemberton Walcott, en un valle de la Australia oriental, tenia 400 piés de elevación y podían entrar cuatro hombres á caballo dentro del tronco, moviéndose con facilidad y holgura.

M. Boyle ha medido un eucaliptus amigdalina que habia hecho cortar en una de las gargantas profundas de las montañas de Dandonong, y tenia 420 piés de longitud y una corpulencia proporcional.

Un árbol de la misma especie ha presentado las dimensiones siguientes: longitud del tronco desde la base hasta la primera rama, 203 piés; diámetro del tronco á la altura de la primera rama, 4 piés; longitud del tronco desde la primera rama hasta la cima, 70 piés; diámetro del tronco á esta altura 3 piés; longitud total del tronco, 365 piés; perímetro del tronco á tres piés del suelo, 41 piés.

Dos eucaliptus amigdalina, medidos á 4 piés del suelo, han dado una circunferencia, uno de 53 piés y otro de 81 piés; en las comarcas del Rarra y del Latroche se han encontrado árboles de esta especie que median 500 piés de elevación.

Los árboles de la Australia rivalizan en altura, ya que no en grosor, con los célebres gigantes de los bosques de la California llamados sequoia Wellingtonia.

Su copa daría sombra á la aguja del campanario mas elevado del mundo, al de la catedral de Strasburgo, y aventajaría en elevación á la pirámide de Cheops.

Específico recomendable.—Los medicamentos ferruginosos conociólos hasta el día son muy numerosos y casi todos tienen el mismo inconveniente; unos provocan una marcada repugnancia por parte del estómago, pérdida de apetito y á veces gastralgia; otros para llegar al estado de asimilación en nuestro organismo, exigen la participación del jugo gástrico, el cual queda reducido á una cantidad insuficiente para cooperar á la digestión y absorción de nuestros alimentos; en una palabra, todos dan por resultado excitar el temperamento y producir obstrucciones obsinadas.

Era, pues, necesario hallar una nueva composición que, pudiendo llegar al estómago en estado líquido, se hiciera inmediatamente asimilable.

El Fosfato de hierro líquido, del doctor Leras, que elaboran los Sres. Grimault y Compañía reúne esas condiciones. Claro como el agua, sin olor ni sabor, y sin el inconveniente de ennegrecer la dentadura, constituye uno de los mas eficaces remedios para combatir la anemia, la clorosis, las escrófulas, el raquitismo, el empobrecimiento de la sangre, los dolores de estómago, la gastralgia y las afecciones nerviosas. También ayuda á los convalecientes á recuperar rápidamente las fuerzas.

El medio de emplearlo es tan sencillo como fácil: se toma por la mañana ó por la noche, entre dos cucharadas de sopa, en el primer medio vaso de vino, ó media hora antes de las comidas. Este último medio es el mejor.

Sea cual fuere el medio de tomarlo, es un remedio sencillo y económico que reemplaza con ventaja las aguas ferruginosas de Spa, de Bussang, de Punguez, etc., etc.

El mejor elogio que podemos hacer de este medicamento es citar entre los ventajosos informes de las notabilidades médicas de París, la opinión que ha merecido al ilustre Varela Montes.

«UNIVERSIDAD LITERARIA DE SANTIAGO.—Facultad de Medicina.

«El doctor Varela Montes, Decano y Catedrático de Medicina clínica de la Universidad de Santiago, Caballero gran cruz de la Real orden de Isabel la Católica, etc.

Certifico:—que habiéndome entregado para ensayar varios frascos que contenian el Fosfato de hierro soluble, del doctor Leras, procuré observar sus efectos en enfermos de diversas dolencias en las que se hallaban indicados los preparados parciales, y de lo que he deducido; 1.º que los estómagos soportan bien el fosfato indicado; 2.º que es muy á propósito para las anemias y caquexias y muy especialmente para aquellas que dependen de malas elaboraciones digestivas y de pobreza de la sangre por la mala alimentación; 3.º que es un remedio muy ventajoso en la clorosis; 4.º que su uso no trae consecuencias peligrosas.

«Es cuanto debo certificar para conocimiento de los que deseen usarlo.

Santiago, 6 de junio de 1860.

Varela Montes.»

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Patache Joven Alfredo, de 28 ts., cap. D. P. Gonzalez, de Gijon con carbon de piedra á la órden.

Bergantin-goleta Daría, de 46 ts., cap. D. J. Viña, de Gijon con carbon, manzanas y otros á D. B. Vega.

Vapor Apóstol, de 119 ts., cap. D. M. Leal, de Sevilla y escalas con 1,300 cajas higos y pasas á los Sres. Perez y Garcia: 406 id. pasas á los señores Haro y Vazquez: 160 id. jabon á los Sres. Gallo é hijo y Hazas: 75 sacos arroz y 600 cajas pasas á D. B. Abarca: 50 cajas jabon y 200 seretes higos á los Sres. Velasco y Cires: 50 cajas jabon á la Sra. viuda de Quevedo y Compañía: 50 id. id. á D. F. Pedrera: 20 id. id. á D. I. Gonzalez: 25 id. id. á D. J. Ceballos, papel y otros efectos para varios.

Id. Norte, de 142 ts., cap. D. M. Arritola, de Bayona con carga general.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Telégrafo, de 19 ts., cap. D. P. Far-don, para Gijon con madera y otros efectos.

Id. Cándida, de 28 ts., cap. D. A. Villamil, para id. con proyectiles de guerra.

Vapor Elena, de 252 ts., cap. D. T. Larrañaga, para Cádiz con 4,882 sacos harina, 974 id. trigo, 79 id. garbanzos y 100 id. lentejas.

CAMBIOS DE HOY.

Valladolid á 4 d/v 1/16 daño y á 8 d/v. par y 1/8 daño.

TEATRO.

Funcion 9.ª de abono

para el domingo 17 de Noviembre de 1867.

Se pondrá en escena la popular y festiva ópera bufa en 2 actos y dividida en 3 cuadros, música del gran Rossini, titulada:

EL BARBERO DE SEVILLA.

En el cuadro 3.º la prima donna Srta. Tamburinicantará la preciosa cancion española del maestro Iradier, titulada:

Juanita la Madrileña.

A las 7. A 3 y 2 rs.

Nota. A la brevedad posible se pondrá en escena la ópera semi-seria en 3 actos, del maestro Donizetti:

LINDA DE SHAMOUNIX.

Aviso de verdadero interés.

El dueño de la tienda de comestibles, calle de Atarazanas, núm. 6, tiene el honor de manifestar al respetable público de esta ciudad, que deseoso de corresponder á la confianza que le han dispensado sus numerosos parroquianos, ha podido conseguir despues de especiales sacrificios y pruebas (que por sí mismo ha hecho en Castilla y tierra de Fuente Saúco), una coleccion de esquisitos garbanzos de los mejores cosecheros de dicho punto, de diferentes tamaños y variados precios, los que para mayor garantía los espone á prueba seguro de que despues de experimentados y conocida su economía y buena calidad merecerá la aceptación de su clientela.

En el propio establecimiento se encontrará un abundante surtido de lanas para medias, azul, blanca y negra, propia para la presente estación y al precio de 16 rs. libra, exactamente igual que el que ha estado vendiendo hasta la fecha á 20 rs.

4a1

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,

á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEJICANO.

VAPORE-CORREO MENSUAL
ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se espresa.

IDA.

Dia 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas	el 26.
26.— " de Nuevitas — Gibara	el 27.
27.— " de Gibara — Baracoa	el 28.
28.— " de Baracoa — Santiago de Cuba	el 29.
29.— " de Santiago de Cuba — Kingston	el 30.
30.— " de Kingston — Santa Marta	el 31.
31.— " de Santa Marta — Cartagena	el 1.
1.— " de Cartagena — Colon	el 6.

RETORNO.

Dia 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena	el 9.
9.— " de Cartagena — Santa Marta	el 10.
10.— " de Santa Marta — Kingston	el 11.
11.— " de Kingston — Santiago de Cuba	el 12.
12.— " de Santiago de Cuba — Baracoa	el 13.
13.— " de Baracoa — Gibara	el 14.
14.— " de Gibara — Nuevitas	el 15.
15.— " de Nuevitas — Habana	el 16.
16.— " de Habana —	el 17.
17.— " de —	el 18.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas. Sres. D. Manuel Marquez y C.*	Kingston Sres. Nunes Brothers.
Gibara. Longoria, Rosal y C.*	Santa Marta. Bengoechea Lafaurie y C.*
Baracoa. R. Alayo y compañía.	Cartagena. Macia é hijo.
Santiago de Cuba. Ros hermanos.	Colon. Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficinas, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas.

La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Euro; a dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

VERDADERO LE ROY
EN LIQUIDO ó PILDORAS
Del Doctor **SIGNOROT**, unico Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

condenadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero La Roy. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los Sres. CALDERON, Principe, 13; BACALAR, plazuela del Anjel, 7. MORENO MIGUEL, Arrenal, 4 y 6. — La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

Sirop du D-FORGET
AVISO A LOS Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 46 rs. traseco.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses, y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La esperiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el unico remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, alonía edema é hidropesias; us

buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de higado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas

Pomada vermifuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la denticion, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesias, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejores para curar en muy pocos dias la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la drogueria de Saro y Herran, Santander. 3s 78-15



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vease la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 40 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 3

¡A reir!...

Almanaque de los Chistes PARA 1868.

Ilustrado con mas de sesenta caricaturas, y conteniendo multitud de cuentos, anécdotas, chascarrillos, epigramas y poesías de los Sres. Principe, Victor Hugo, Blasco, Campamora, J. M. Zorrilla, Osorio y Bernad, Oyero, Esquilache, C. C. Nuñez, etc. etc.

Un bonito tomo de 192 páginas, precio 4 reales.

Hállase de venta en Santander en las librerías de D. Luciano Gutierrez, Correo, núm. 12, y en la de P. Manuel María Ramon, calle del Correo.

Tambien podrá adquirirse dirigiendo cuatro sellos de 4 real en carta á favor de su editor don Jesús Gracia, Ave María, núm. 12, entresuelo derecha, Madrid.—Se vende en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez, calle del Correo. 40-22

Aviso.

Los Sres. Payt In Bie. y C.ª, horticultores y floricultores, ponen en conocimiento de los propietarios y aficionados á huertas y jardines, que hemos puesto un establecimiento de horticultura en la calle de Burgos, núm. 2, donde hay toda clase de árboles y flores.

Igualmente nos encargamos de la formacion de huertas, jardines, composicion y decoracion de estos, como de paisaje é ingleses, haciéndonos cargo de su arreglo anual por una suma alzada.

Nuestro establecimiento se halla surtido de árboles frutales de todas clases de verano, otoño é invierno, de adorno, de hojas permanentes y resinosos.

Se reparten gratis los prospectos y se dan cuan-

tas esplicaciones se soliciten en nuestro despacho, sito en la calle de Vargas, núm. 19.—Payt In Bie. y Compañía. 6-6

Paris, 36, calle Vivienne, D^o

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL, 30,000 curas de empujes, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

DEPURATIF du SANG

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los señores deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginal y del citrato de hierro.

PLUS DE COPAHU

ALMORRANAS; pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-ERPETICA contra: los pecazzones, capullos, empujes, etc. PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE Verse y instruccion qui acompañas Cada uso Curativo. Precio en España: jarabe 26 rs. traseco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-3

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 38

Habitacion de recreo y comodidad.

Se arrienda por seis años, en cuatro reales diarios y la contribucion correspondiente, un piso que contiene sala, gabinete, cocina, comedor, dispensa, cinco dormitorios, jardín con flores y frutas, río cubierto con agua ferruginosa potable y para lavar ropa, bodega para criar animales, etc. Todo bañado por el sol de Mediodía. Subida de la Cuesta de la Alalaya, calle de San Sebastian, número 6, se puede ver y tratar, pues tambien se vende por 25,000 rs. libres. 15-6

Comisionista.

Se necesita una persona capaz de desempeñar algunas comisiones que se le confien; la retribucion es buena. En la imprenta de este periódico darán razon. 8-4

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

FOR D. EVARISTO SILLÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Cijon, Riveco, Coruña, Villagarcía y Vigo. Saldrá de este puerto el 19 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

APÓSTOL,

su capitán D. Manuel Leal, Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Percey y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 3

Para la Habana.

Próxima á recalar á nuestro puerto y saldrá en todo el mes de noviembre la corbeta CAROLINA, recientemente forjada en cobre. Admite un resto de carga y pasajeros, quienes para el ajuste pueden entenderse con sus dueños Sres. Cortés, Cajiga y compañía, plazuela del Principe, 6 vicillero, núm. 4, Santander.

Para la Habana.

Del 20 al 25 del corriente mes de Noviembre saldrá la corbeta

PEPITA Y VICENTA,

su capitán D. José Guezala. Admite pasajeros y la despachan los señores Zumelzu y Crespo. 6